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改修間近の田中邸、現在は庭園も整備済

ピアノのあるフロアは、食事やミニ演奏会にも
♪２階には、８畳の和室が２室ある。

昨年、全面改修された田中邸（氷川町今）での映画上映会

３連覇を達成した東陽校区チーム

【写真提供：東陽支所さま】
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火の川

同映画実行委員会のホームページより

古民家全面改修で、地域活性化の一助に♪
～田中邸(氷川町今)で映画「のさりの島」上映会～

チームワークで３連覇達成
東陽校区ハンドボールチーム

★高校受験の強～い味方
熊日では、中３クラブを

毎月発行しており、私立
高校の入試問題、県立
高校の入試予想問題の
ほか、進学のアドバイス
など盛りだくさん。 また、
夏休みは１・２年の復習
をするチャンスです♪

ご希望の方は、熊日
宮原販売センター（62-3868）へ、お申込み
下さい。

６月２４日、全面改修が行われた氷川町今の田中邸で、映画「のさりの島」の

上映会が開催され、町内外の約６０人が古民家での観賞を楽しんだ。上映会を

開催した田中和彦・栄利子夫妻に、イベントの経緯等について話を聞いた。

【ステージ】

フラダンス、バンド演奏、カラオケ大会、瀬

井真奈美の民謡ショー、ビンゴゲーム、盆

踊り、お楽しみ抽選会ほか

【バザー】
かき氷、ヤマメ塩焼き、ジャンボ串焼き、生

ビール、綿菓子、ポップコーン、リサイクル

バザー、北海道ソフトクリーム、唐揚げ、ポ

テトフライ、新鮮野菜販売ほか

【問合せ先】

柿迫・栗木ふるさと夏祭り事務局

泉コミュニティセンター内（0954-67-2029）

■家屋の歴史は？

【和彦】当家は、南北朝時代に九州に

下向した懐良親王に付き従った武士

の末裔と伝えられており、分家筋にあ

たる私は６代目です。この屋敷は明治

４０年に曾祖父が建てたもので、115

年が経過しています。

現在、滋賀県に住んでいますが、１

５年程前まで一人で住んでいた母親

と同居することになり、それ以降は空

き家となっていました。

■改修に対する想いとは？

【和彦】長年の雨風に耐えてきたもの

の、あちこちに傷みが生じていたので、

存続させるかどうかが難題でした。し

かし、座敷の佇まいなど文化的な価

値が高い屋敷であるとの想いから、昨

年、全面改修を行いました。

屋敷に移り住むのは数年先になりま

すが、将来に渡って地域のイベントな

どに利用いただければ先祖も喜ぶも

のと思っています。

◇来場者の声◇
▶商店街の風景や音、とても

懐かしくもあり、下ろされた

街のシャッターに寂しくなりました。で

も、今も変わらない天草の人の優しさ

が伝わりました。（宇城市：天草出身）

▶懐かしい故郷の映画、とても嬉し

かったです。(氷川町：天草出身)

▶「のさりの島」というタイトルが、観終

わった後になるほど、心に響きました。
（氷川町）

▶ウィング松橋の前日という突然の上

映会であったにもかかわらず、たくさ

んの方に見ていただき、ありがとうござ

いました。古民家田中邸での上映会、

とてもよかったです。（山本監督）

６月１１ 日、第１８回八代市民体育

祭ハンドボール大会が鏡体育館で行

われ、東陽校区が３連覇を達成した。

同大会には、代陽・松高・千丁・東陽

校区の４ チームが出場。

初戦の千丁校区との試合は、後半

ベテラン勢の活躍で大差での勝利。

松高校区との決勝戦は、キーパーが

スパーセーブを連発。攻撃陣も早い

パス回しや速攻プレーで相手ディフェ

ンスを崩し、２１対１６で勝利した。

■映画との出会いは？

【栄利子】２年前、大阪で初めて「のさ

りの島」を見ました。私の故郷天草が

舞台であったことに感激したのは勿論

ですが、今の生きづらい社会に何か

ホッとするヒントがありそうな気がして、

山本監督に滋賀県での上映会をお

願いしたのが最初のきっかけです。

■上映までの経緯は？

【栄利子】各地で上映される中、本年

４月に山本監督より「６月２５日にウィ

ング松橋での上映が決定しました」と

メールが届きました。「松橋までおい

でになるのなら、帰りに氷川町の拙宅

にお立ち寄りください」と住所と写真を

返信。すると、すぐに「田中邸すばらし

いです。ぜひ古民家で上映会やりま

しょう!」とのこと。

とんとん拍子に話が進み、松橋会場

の前日２４日に自主上映会が決定と

なった次第です。準備など手探り状

態でしたが、何より来てくださった

方々と知り合えたことが一番うれし

かったです。これもきっと「のさり」だと、

感謝しています。

■今後の予定は？

宿泊利用のご要望への対応も検討

中ですが、現在は各種手続きなど進

めている状況です。

ただ、先日、お試しに(株)氷川のぎ

ろっちょの子どもさんたちが合宿に使

われ、とても喜んでいただきました。

(裏面参照)

もし、いろいろなご利用について

のご要望がございましたら、携帯まで

ご連絡ください。〔090-3286-3472 〕

◆ガキ大将キャンプ♪
㈱氷川のぎろっちょでは、２泊３日の

日程で第３回「ガキ大将キャンプ」を開

催します。大阪や広島ほか県外から

の参加もあり、中高大生が運営するた

め、夏休みの想い出づくりにも最適で

す。ぜひ、ご検討下さい。

・期 日：８月２０日（日）～２２日（火）

・場 所：氷川町、東陽町、芦北町

・対 象：小３生～中１生

・内 容：海水浴、川遊び、山歩き、そ

うめん流し作り、花火ほか

・参加費：１５，０００円

・募集人員：１０人程度

・募集期限：８月３日（木）

・申込先：熊日宮原販売センター

岩本（090-3197-7908）



　

西校長先生（写真奥）からの振りで３・４人が１組となり、即興のやり取りを実施中

田中邸での合宿で、５期生は各部ごとに今年度事業の企画書を作成

　 ７月の「市報さいたま」、夏祭りを特集

夕食は５期生が担当

大学生が考案したジビエとサバのカレー

プロジェクトについて説明する今里ゼミ生

ファーストペンギンになる(48)
企画書は論理的思考力、そして表現力！

田中邸で、１～５期生の初合宿♪
新型コロナの流行による外出や大規模イ

ベントの規制・自粛が、今年の夏からなく

なった。ということで、今、日本各地で再開

され始めているのが「祭り」だ。

◆大きい市が４つ合併「さいたま市」

さいたま市は７～１０月の間に、１２～１３

の祭り（関連イベント含む）、４個の花火大

会が開催される。何でこんなに祭りが多い

のかというと、もともと、大宮・浦和・与野・岩

槻という、互いに独立して発展した駅前の

市街地があり、それなりに大きい４市が合併

してできたのがさいたま市だからだ。それぞ

れの地区で、合併前からの歴史を持つ祭り

が開催されているようだ。

さいたま市には、なんと北区に「宮原町」

という地名がある。同町の加茂神社（加茂

宮）がある一帯はかつて「加茂宮」という村

で、明治時代に近隣の吉野原村と合併す

る際に宮原村となったという。

また、大宮区には「武蔵一宮氷川神社」と

いう神社がある。大宮台地のへりに位置し

ており、こんこんと湧き出る泉が神聖な場所

としてたたえられたことが名前の由来だとか。

【彩の国から～人と地球のための新・幸福論⑮】
「そうだ、祭りへ行こう！」
～鈴嶋克太（子ども記者OB）～

そして、市内にいくつか「○○氷川神社」と

いう名の分社が存在する。大宮という地名

も、読んで字のごとく「大きい宮」があるとこ

ろという意味らしい。

と、ここで述べたのは、ネット上の情報を書

き写しただけの、付け焼刃の知識。関東有

数の参拝・花見スポットと言われる氷川神社

を、私は未だ一度も訪れていない。

◆地域の発見と愛着を求めて

４月の本コラムでは、東京・浅草の老舗太

鼓屋「宮本卯之助商店」の社長さんにインタ

ビューした話を紹介した。社長さんは、「祭り

の本質は、神への祈り。地域における豊か

さや恵をともに分かち合うことを通じて、社

会（人と人）のつながりを構築していく役割

がある」と言っていた。

振り返って、地元を離れて以降、東京、ア

メリカ、また東京、そして埼玉と、何度か引っ

越しをしたけど、その土地々々の祭りには全

然行っていないなぁと思う。

「有るのは知っているけど、行ったことがな

い（行こうともしない）」という状態だった。で

も、今年は取りあえず足を運んでみようと思

う。何か発見があり、土地に対する愛着が生

まれてくるかもしれない。

県外研修に行って一番印象に残っている

ことは、龍谷大学の今里ゼミの方々の発表

だ。ゼミの方々は２０人ほどいて、京丹後市

の宇川について発表された。

プロジェクトは３つある。 １つ目は自然交

流、２つ目は商品開発、３つ目は情報発信

だ。この中で私が一番興味を持ったのは、

商品開発だ。

ゼミの方々は、浜辺にあるガラスやゴミを

再利用してアロマを作った。さらに、宇川の

自然から採れた食材をカレーにし、サバの

缶詰ほどの大きさの缶に入れている。

発表の時は、再利用や地元の食材を使っ

て商品開発をしていることから、さすが大学

生だな！と関心を持っただけで、疑問には

思わなかった。

研修から戻り、毎週土曜日の定例学習会

で商品開発のことを話し合った。「自分たち

は無料でもらったけど、このカレーはいくら

位だったらお金を払って買う？」とおっちゃ

んが言った。

価格はいくら？疑問を持った商品開発♪
～第８回県外研修レポート♪その３～

６月１７～１８日にかけて、まちの課題解

決・探究コースの合宿が行われ、１～４期生

はぎろっちょ縁道プロジェクトの作業。㈱氷

川のぎろっちょの農業部など５つの部の次

長である私たち５期生５人は、今年度事業

の企画書を作成した。

１７日は、宮原販売センターで午後から２

時間の学習会後、５期生が夕食担当でカ

レーを作った。１９時半から学習会が再開し、

２１時半に田中邸へ移動。中に入るととても

きれいで広く、みんなでおやつを食べたりト

ランプをしたりして楽しんだ。

１８日は９時半に宮原販売センターに戻り、

企画書の作成。みんなアドバイスを受けて

は修正の繰り返しで疲れていたが、ジョイフ

ルで昼食を食べる頃には回復していた。

私は６月から入会し、初めての合宿で先

輩たちとも初対面。少し緊張したが、夜中ま

で楽しく交流できて楽しかった。また、企画

書の書き方を詳しく知ることができ、初めて

書いたものと比べると少しレベルアップ♪書

くスピードもすらすらと早くなって、アイディ

アも浮かぶようになり良かったと思った。

【氷川中１年：川口まとい】

いわっちょの

面白写真
～どらやきザビエル～
関西大学堺キャンパス祭

で、地元店舗の「堺南蛮どら

やきザビエル」が販売。米粉

の生地とあっさりした餡子で、

予定通り完売♪いつか、差

し入れで送ってもらおう(笑)

それを聞いて、「味で考えると、私だったら

150円位なら買う」と言ったら、「少量生産だ

から、そんなに安くないよ！」と言われた。

【後で聞いたこと】

私たちが今里ゼミの後に井上ゼミを訪問し

ている間、おっちゃんは３つのプロジェクト

についてゼミ生と２時間半やり取りし、「赤字

のカレーはターゲットを明確にして売り方を

工夫すべきだし、それでも無理なら生産中

止も一策」とアドバイスをしたという。

しかし、実際の値段が分からないので、研

修の時にそれについて質問をすればよかっ

たと、少し後悔した。

アロマについても、話し合った。アロマは

丸型で、中心にはガラスなどを加工したもの

が散りばめられていた。これに対し、「もう少

し細かくした方がいい」「色をカラフルにした

方がいい」などの案が出た。

研修やその後の定例学習会を通して、発

表を聞いて終わりではなく、なぜそうなるの

かなど疑問を持ったり、改善した方が良いと

ころを探したりすることも大切なことだと、改

めて知ることができた。

【氷川中１年：四宮風佳】

誰のが

いいと

思う？

現在、文科省が推進しているのは「学力の３要素：①知

識・技能、②思考力・判断力・表現力、③主体性・多様性・

協調性」を育み習得することで、大学入試でも必要な力。

一方で、定例学習会での学びを忘れてしまうことも多々あ

るため、表現力のアップも目指し、５期生が毎月の学びをま

とめて紹介する。

今回は、６月の学びby田辺眞子（田浦中１年）♪

５期生の課題～毎月の学びをまとめる～


